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•  НИРС—на «отлично»

® Уроки сессии

%  Когда в товарищах согласья нет

•  Теснее связь науки с производством

•  Слово о солисте

•  Трезвость — норма жизни

•  Со всей строгостью закона

П ОЧТИ нее отлич
ные оценки в за
четке являются за

частую показателем того, 
что студент к тому же и 
отличник НИРС. Именно 
к таким студентам и от
носится Геннадий Фатеев.

— Я сразу понял, что 
информационно - измери
тельная техника — специ
альность с большими пер
спективами развития, ведь 
без измерительной техни
ки сейчас практически не
обходится ни одна отрасль 
народного хозяйства,—го
ворит он.

Таким образом, его 
увлеченность будущей 
профессией родилась сразу, 
поэтому еще на I курсе, 
выполняя реальный кур
совой проект, студент раз
рабатывал преобразова-

В К У С
тель для измерения внут
реннего диаметра труб 
под руководством старше
го преподавателя кафед
ры информационно-изме
рительной техники А. Г. 
Смирнова. На втором 
курсе вместе с сотрудни
ками кафедры радиотех
ники участвовал в монта
же макета лабораторной 
работы дифференциально
го ускорителя, на котором 
студенты ЭФФ сейчас ве
дут научно-црактические 
исследования.

— Занятия НИРС во 
многом помогают мне,.— 
говорит юноша. — Осо
бенно почувствовал это

К П Р О Ф Е С С И И
на IV курсе, когда стал 
заниматься научной рабо
той более серьезно. Поя
вился повышенный инте
рес к самому процессу 
исследования.

НИРС помогает и в 
учебе — в зачетке Г. Фа
теева в основном хорошие 
и отличные оценки. Ког
да дополнительно зани
маешься сам, считает он, 
глубже вникаешь в воп
росы специальности, кро
ме того, полученные в 
процессе обучения теоре
тические знания тут же 
реализуются на практике.

Сейчас в лаборатории

медицинского приборо
строения НИИ ЭИ он 
участвует в разработке 
одного из основных на
правлений — создании 
медицинских приборов по 
диагностике органов слу
ха.

— Геннадий самостоя
тельно разрабатывает схе
му, переносит ее на печат
ную плату, настраивает, 
— говорит его научный 
руководитель младший 
научный сотрудник С. А. 
Шилов.

процессе работы, в обсуж
дении, например, разра
ботанной студентом схе
мы, иногда возникали спо
ры с научным руководи
телем, но всегда нахо
дится общее решение. 
После этого Геннадий оп
робует схему, снимает 
экспериментальные дан
ные, если все идет удач
но, приступает к разра
ботке следующего узла. 
Задерживается в НИИ 
ЭИ до шести — семи ча
сов вечера — с интересом 
ждет результата. Пере
читал много литературы 
по изучаемой теме.

Так, начиная с первого 
курса, вырабатывается у 
Г. Фатеева вкус к про
фессии.

Геннадий занимается 
усовершенствованием тех
нической части прибора 
для диагностики слуха. В Л. КОРОБЕЙНИКОВА.

СЕССИЯ В ТПИ, СЕССИЯ ------

В о к р у г
э к з а м е н о в

Экзаменационная сессия... У студентов это 
всегда напряженная и тревожная пора. Необ
ходимо отчитаться о работе в семестре и по
казать заодно, на что ты способен. Экзамен— 
это единственный н исчерпывающий критерии 
оценки знаний студентов. С просьбой расска
зать о первых результатах мы обратились к 
заместителям деканов ЭЭФ Ю. И. Кузнецову 
и ЭФФ О. Н. Ольшевской. Вот как охаракте
ризовали они обстановку на третьем курсе 
своих факультетов.

*

Ниже своих возможностей

Фото М. Пасекова.

Учебник
для

студента
Подведены итоги ин

ститутского конкурса 
на лучший учебник и 
учебное пособие, издан
ные в 1984 году. Все 
восемь представленных 
работ одобрены, их ав
торы награждены дип
ломами. Среди лучших 
пособий— «Направлен
ное и многозабойное 
бурение скважин с ос
новами керном етрии» 
В. В. Кривошеева, «Ис
следования систем ав
томатического управле
ния на ЭВМ. Лабора
торный практикум» 
В. А. Кочегурова,
А. В. Козловских,
Ф. А. Вадутовой,
А. Л. Дейнежеяко и 
«Вентильные электри
ческие машины» А. Б. 
Цукублина и Б. В. Лу- 
кузшна.

В конкурсе приняли 
участие сотрудники пя
ти факультетов. Не
представили ни одного 
пособия электрофизиче
ский, машинострои
тельный- и химико-тех
нологический факуль
теты.

Сотрудниками инсти
тута йе издано в прош
лом году ни одного 
учебника через цент
ральное издательство. 
В этом отношении на
учный потенциал ТПИ 
используется еще не
достаточно.

В. я н к о в с к и и ,
ученый секретарь 

НИЧ.

Неплохие результаты 
по сдаче курсов «Элект
рические машины» и 
«Электрические сети» в 
группах 9121 и 9122, где 
подавляющее большинство 
студентов получили хо
рошие и отличные оцен
ки. Хуже обстоят дела в 
других коллективах: так, в 
группе 9222 экзамен по 
электрическим машинам 
только пять человек из 
двадцати сдали успешно. 
Много не допущенных к 
сессии. В группе 9321 
только семь человек из 
девятнадцати получили 4 
и 5. Двое вообще не до
пущены к экзамену. За
метим, что по специаль
ным предметам не к лицу 
старшекурсникам иметь

Нет сейчас привычного 
оживления в корпусах ин
ститута. То здесь, то там 
у входа в аудитории — 
группы озабоченных сту
дентов. Пришла пора да
вать отчет за учебный год.

Аудитория № 334 вось
мого корпуса. Идет экза
мен по физике в группе 
7241. О том, как обстоят 
дела, рассказывает до
цент Г. И. Флешер;

— Пока из восьми оце
нок одна пятерка, у Эл
лы Антоновой. Четверка 
Ольги Мазуриной меня

удовлетворительные оцен
ки.

На ЭФФ хорошо сдала 
два первых экзамена 
(кстати, один досрочно) 
группа 1421, со 100-про
центным качеством. Без 
двоек сдали по два экза
мена группы 1220, 1322, 
1520. В остальных груп
пах есть неудовлетвори
тельные оценки. Плохо 
сдала экзамен по свето
вым приборам группа 
1821 — пять двоек. А 
ведь это спецпредмет. 
Так почему же, спрашива
ется, такой плачевный 
результат? Видимо, сту
денты халатно относились 
к учебе в семестре.

К. ЛАРИНА.

слегка расстроила. Я счи
тал, что эта девушка бу
дет иметь пятерку. Рас
считывал я на четверку 
Ларисы Башуковой. Наде
юсь, что она придет пе
ресдавать, потому что эта 
тройка у нее единствен
ная. Все остальные сту
денты сдали соответ
ственно тому, как учи
лись. Группа в течение 
года занималась ниже

ВДОХНОВЕНИЕ

своих возможностей. Не 
имеют зачета пять чело
век из двадцати двух. У 
двух из них — долги по 
всему курсу, и вопрос о 
том, сдадут ли они экза
мен, остается открытым.

К ответу готовится 
Татьяна Дудкевич. • Из 
аудитории она выходит с 
радостной улыбкой. Чет
верка! Это третий по сче

ту экзамен. Два других 
она тоже сдала успешно. 
Еще осталось сдать исто
рию КПСС, и можно со
бираться к маме и Мага
дан. Она еще долго рас
сказывала товарищам, о 
чем ее спрашивал препо
даватель.

Впереди — следующий 
экзамен.

А. АРКАДЬЕВ.

НА машинострои
тельном факультете 
состоялась научно-ис
следовательская сту
денческая конферен
ция, которую подгото
вили и провели кафед
ра автоматизации и 
роботизации машино
строения совместно с 
центром научно-техни
ческой информации 
г. Томска. Были рас-

дипломники -
ПРОИЗВОДСТВУ

смотрены задачи повы
шения эффективности 
и производительности 
современного машино
строительного произ
водства путем разра
ботки и внедрения на 
предприятиях города 
элементов автоматиза
ции и роботизации. -.С 
докладами выступили 
студенты, представив
шие свои дипломные 
проекты конкурсному 
жюри в составе веду
щих преподавателей 
кафедры и представи
телей ЦНТИ.

Несколько работ бы
ли признаны ориги
нальными и рекомен
дованы к внедрению в 
производство. Оформ
ляются заявки на ав
торские свидетельства.

Жюри присудило 
первое место А. Брига- 
дину (руководитель 
доцент М. Г. Гольд
шмидт) за исследова
ние алгоритмов автома
тизированной регули
ровки манометров и 
создание ряда патенто
способных конструкций 
для Томского маномет
рового завода. Второе 
место заняла Т. Коче- 
ва (руководитель до
цент Э. Г. Франк) за 
разработку расчетной 
модели вихревых гид
роусилителей машин. 
Третье место присуж
дено А. Щепетильнико- 
ву (руководитель до
цент Г. Л. Куфарев) 
за технологическую 
подготовку стальных 
валов для гибкой ав
томатизированной дги- 
нии Томского произ
водственного объединен 
ния «Сибэлектромо- 
тор».

Во время работы 
конференции делегаты 
и гости смогли позна
комиться с новинками 
литературы по автома
тизации и роботизации 
современного машино
строения и созданию 
гибких автоматизиро
ванных производств.

В заключение были 
показаны фильмы, по 
проблемам, поднятым 
на конференции.

С. ЧЕЧУРОЁ,
ассистент кафедры 

АРМ.
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К ИТОГАМ В СЕТИ ПАРТИЙНОЙ УЧЕБЫ

АКТИВНО УТВЕРЖДАТЬ 
И Д Е И  К О М М У Н И З М А

Июньский (1983 г.)
Пленум ЦК КПСС потре
бовал от партийных коми
тетов, от всех коммуни
стов вести идеологиче
скую работу так, чтобы 
она способствовала повсе
местному утверждению 
ленинского стиля—дело
вого, творческого, нова
торского, пронизанного 
еысокой идейностью, не
примиримостью ко всему 
косному, противоречаще
му нормам социалистиче
ской морали.

Именно ленинский 
стиль работы сети пар
тийного просвещения наи
лучшим образам обеспе
чивает превращение зна
ний в глубокие идейные 
убеждения, которые ста
новятся руководством к 
действиям и поступкам 
людей, к их трудовой и 
общественно-политической 
активности.

Совершенствование сти
ля партийного просвеще
ния было характерно и 
для партийной организа
ции нашего института в 
завершившемся учебном 
году. Всего в институте в 
системе политической уче
бы работало 112 семина
ров и школ, руководство 
которыми обеспечивали 
124 пропагандиста. Раз
личными формами полит
учебы было охвачено 
около трех тысяч сотруд
ников института, в том 
числе 728 коммунистов. 
Во всех формах полит
учебы состоялось необхо
димое количество занятий, 
особое внимание было 
уделено изучению произ
ведений классиков марк
сизма-ленинизма и пар
тийных документов. Боль
шое внимание уделялось

в прошедшем году подбо
ру пропагандистских кад
ров. Из 73 руководителей 
теоретических семинаров 
58 закончили УМЛ, 48 
работают пропагандиста
ми свыше четырех лет. 
Более 70 руководителей 
теоретических и методо
логических семинаров — 
члены КПСС, 30 — руко
водители подразделений.

Большую помощь ока
зывал пропагандистам и 
слушателям методический 
совет, члены которого 
принимали участие в 
проверке работы се
минаров и школ, в ор
ганизации двух научно- 
практических конференций. 
Было проведено анкетиро
вание слушателей и про
пагандистов с целью вы
явления лучшего опыта 
работы и направлений ее 
совершенствования, в 
сентябре прошлого года 
состоялся «день пропаган
диста». Существенно
улучшилась организация 
конкурса на лучший ре
ферат системы партийно- 
политической учебы. Осо
бенно хорошо в этом нап
равлении поработали про
пагандисты и слушатели 
ЭФФ, ФТФ, ГРФ, УНК 
«Энергия». Отмечены 
пропагандисты И. А. Ти
хомиров, И. П. Чернов 
(ФТФ), Л. Г. .Косицын, 
Г. М. Радуцкий (НИИ 
ЯФ), Г. Г. Зятев, И. М. 
Григорьев (ГРФ), П. Т. 
Мальцев, В. И. Максак 
(М'СФ), Б. Н. Епифанцев,
В. К. Жуков (НИИ ЭИ), 
В. И. Курец, В. И. Елга- 
зин (УНК «Энергия»), 
Л. А. Горбунова (КОН), 
А. А. Будников, В. А. 
Кочегуров (УНИК «Ки
бернетика»), И. Г. Лещен

ко (ЭФФ), Г. Г. Савельев 
(ХТФ) и другие. Работа 
методологических семина
ров получила хорошую 
оценку областного комите
та партии.

Но в организации 
партий н о -  политической 
учебы есть недостат
ки и нерешенные пробле
мы. Руководители подраз
делений и секретари 
партбюро факультетов не 
всегда показывали пример 
добросовестного посеще
ния занятий в школе пар
тийно-хозяйственного ак
тива. много было пропу
сков занятий в УМЛ. Ча
ще всего это происходило 
из-за накладки мероприя
тий на дни политучебы. 
Не следует в эти дни про
водить совещания кура
торов, деканов, активы и 
т. д. Некоторые пропа
гандисты, например, В. М. 
Разин и Б. Л. Агранович 
(УНПК «Кибернетика»),
С. А. Фомин (АЭМФ), 
Б. В. Семжии, Ю. Ф. Сви
ридов (УНК «Энергия»), 
Г. Г. Глухов, В. Л. Гон
чаров (НИН ЯФ) наруша
ли график проведения за
нятий. Партийным бюро 
следует страже спраши
вать с пропагандистов, 
требовать соблюдения 
графиков, вырабатывать у 
пропагандистов и слуша
телей деловитость и 
четкость, ответственное 
отношение к делу.

Предполагается и даль
ше совершенствовать орга
низацию работы методиче
ского совета партийных 
бюро. Необходимо ут
верждать членов методео- 
вета и пропагандистов от 
кафедр общественных на

ук, заслушивать их отче
ты, повышать требова
тельность. Методсовет не 
всегда проявлял достаточ
ную оперативность в раз
работке программ, планов, 
методических пособий. В 
следующем учебном году 
предполагается укруп
нить секции теоретических 
семинаров, организовать 
их по принципу сек
ции методологических се
минаров. Нельзя допу
скать, чтобы член метод- 
совета курировал по 10— 
12, а то и более теорети
ческих семинаров. Он мо
жет взять под свой конт
роль не более четырех. 
Нет совместных публика
ций с преподавателями 
кафедр общественных на
ук, не разработана еще 
единая комплексная сис
тема политической учебы, 
учебной, научной, методи
ческой и общественной 
работы. Аттестация слу
шателей порой проводит
ся формально. Методоо- 
вету предстоит разрабо
тать рекомендации по об
щественно - политической 
аттестации слушателей 
семинаров и школ. Много 
работы предстоит сделать 
для совершенствования 
методического обеспече
ния семинаров.

В новом учебном году 
нужно добиться, чтобы 
каждое занятие, какой бы 
теме оно ни посвящалось, 
обладало хорошим контр- 
пропагандистсним заря
дом, то есть активно ут
верждало идеи коммуниз
ма, решительно разобла
чало и отвергало все то, 
что мешает успеху стро
ительства нового общест
ва. Партийному комитету 
и партийным бюро фа
культетов необходимо 
усилить работу по совер
шенствованию организа
ции и проведения полит
учебы во всех формах, 
достойно встретить XXVII 
съезд КПСС.

А. КОЛМАЦУИ, 
член парткома,

Р. КВЕСКО, 
председатель 
методсовета.

Идет интересный опыт. Творчество всегда соче
тает в себе знания и трудолюбие. Фото М. Пасекова

З А Щ И Т Ы

НАЧАЛИСЬ-г
Необычное оживле

ние в I корпусе ГРФ. 
С 12 июня здесь нача
ли работу четыре ГЭК 
по защите дипломных 
проектов. Уже вывеше
ны списки защищаю
щихся по каждой ка
федре. Все аудитории 
подготовлены к заседа
ниям, всюду цветы.

Подошла пора дип
ломникам доказать 
свое право на звание 
молодого специалиста.

Н. НАЛИВАИКО, 
инженер ГРФ.

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ И СЕССИЯ

Н ЕДАРОМ говорят: 
сессия для студен
та — что страда 

для хлебороба. Именно в 
экзаменационный период 
Комсомольске - профсоюз
ный актив, студсовет дол
жны не только показывать 
пример в учебе, но и 
быть в курсе учебных дел 
студенческих групп, ак
тива. Неоценимую роль в 
этом должна сыграть наг-1 
ладная агитация общежи
тий.

Для некоторых студен
тов сессия закончилась, 
для многих — в самом 
разгаре. Что же мы ви
дим на стендах комсо
мольской жизни и учебно-

С т е н
воспитательных комис
сий?

В общежитий АЭМФ 
на стенде «Комсомоль
ская жизнь» помещено 
последнее решение коми
тета ВЛКСМ факульте
та... за 15 апреля. Не 
отражается ход соревнова
ния между группами, уче
ба актива. Стенд УВК ук
рашает призыв: «Идет
месячник борьбы за вы
сокую успеваемость и 
дисциплину», под кото
рым совершенно не отра
жен ход весенней сессии.

На лучший перевод
На геологоразведоч

ном факультете прове
ден конкурс на лучший 
научно-технический пе
ревод статьи с иност
ранных языков. Пред
ставлено 32 работы. 
Шестнадцать студен
тов награждены грамо
тами. Лучшими призна
ны переводы студен
тов В. Бучко и С. Же
ребцовой.

Цель конкурса — 
проверить умение сту
дентов правильно и 
быстро переводить тех
нические статьи, ис
пользуемые при прове
дении научно-исследо
вательских работ.

В. БЕРНАТОНИС, 
доцент.

Д Ы п у С
Примерно такое же со

стояние дел — у маши
ностроителей в общежи
тии на ул. Вершинина; 
39, в студенческих домах 
теплоэнергетиков, факуль
тета автоматики и вычис
лительной техники. Здесь 
активисты поместили на 
стенды итоги зимней сес
сии перед смотром-кон
курсом общежитий и уже 
больше их не обновляли.

Нет боевитости в наг
лядной агитации общежи
тий ГРФ. Учебно-воспита
тельная комиссия слеци-

Пропуски занятий и двойки, нелады с дека-, 
натом, и бесконечные распри между собой — 
счет бедам группы 5941 ХТФ можно продол
жать долго, а причина одна: не сложился в 
группе коллектив.

ВПЕРВЫЕ группа цри- 
•шла на собрание почти в 
полном составе, притом, 
инициаторами на сей раз 
были сами студенты, а 
не куратор Н. Ф. стась, 
как обычно. Это вселяло 
надежду, что положение 
сдвинется с . мертвой точ
ки, и тяжелый моральный 
климат в группе изменит
ся, наконец, к лучшему.

—Давайте не будем от
малчиваться, — начала 
председатель Оля. Экемсе- 
ева, — а поговорим -на-

соревновании не участву
ем. Спортивную , работу 
организовать непросто'.

Гафуру пришлось труд
нее всего — русский 
язык он знал неважно, а 
девушки вместо помощи 
посмеивались. Но парень 
он волевой и на насмеш
ки не обращал внимания. 
Не стали ему настоящими 
друзьями и парни из 
этой группы Володя Ищу- 
ков и Коля Афанасьев.

— Поодиночке нам бу
дет нелегко подтянуться,—
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чистоту о наших недостат
ках, о взаимоотношениях 
в группе, почему мы 
всегда плетемся в хвосте?

— За собой особой ви
ны не вижу, — громко 
сказала комсорг Наташа 
Карпова, четко разделяя- 
слова, — я старалась нор
мально вести работу ком
сорга.

— Да, бумаги у тебя 
в порядке, Наташа, — но 
комсорг — это прежде 
всего, живая работа с 
людьми, а ты часто под
водила нас, — профорг 
Надя Расцветаева пыта
лась быть спокойной, но 
голос невольно срывался, 
ведь говорила она о сво
ей подруге.

Собрание, которое до 
этого раскручивалась 
медленно, вдруг словно 
что-то взорвало. Заговори
ли разом несколько деву
шек, перечисляя все 
«грехи» Карповой. О том, 
что Таня Буханцова мог
ла учиться, но ленилась и 
пропускала занятия, а 
комсорг покрывала ее. В 
результате группа лиши
лась этой студентки. Что 
теперь на очереди Неля 
Дильман, очень .способ
ная, поступившая по экс
перименту, но неустойчи
вая, до сих пор колеблю
щаяся в выборе профес
сии. Она так нуждалась в 
моральной поддержке, но 
не получила ее от ком
сорга, кстати, живущего с 
ней в одной комнате.

— У Карповой по ОПП 
двойка, ее необходимо 
переизбрать, —предлагает 
Оля' Экемееева, — обду
мывайте кандидатуры. А 
сейчас пусть выскажутся 
те, кто имеет больше 
всего двоек и чаще дру
гих не аттестован.

— Я скажу прямо, — 
Гафур Файзиев, тад
жик, по-русски говорит 
немного запинаясь, но 
смысл его слов доходит 
до всех, —наша группа 
не умеет дружить, каж
дый сам по себе, в учебе 
друт другу не помотаем, в

т у ю т
♦

альности «геология и раз
ведка месторождений по
лезных ископаемых» еще 
3 апреля приняла реше
ние — привести в поря
док свои стенды, но, как 
говорится, «воз и ныне 
там». Отражает итога 
летней сессии только ка
федра полезных ископае
мых.

Вывешены, но не за
полняются или заполня
ются изредка экраны сес
сии в общежитии МСФ 
на ул. Усова 21/2, ЭЭФ

подвела черту Наташа 
Окладникова и предложи
ла: — Давайте готовиться 
вместе и забудем обиды, 
честное слово, смешно: 
не можем найти общий 
язык, ведь в конце кон
цов мы уже взрослые лю
ди, и наше главное дело 
— учеба. А комсоргом я 
предлагаю Лену Килуно- 
ву. Она хорошо учится, 
пользуется авторитетом.

Проголосовали: четверо 
против, шесть человек — 
«за» и восемь воздер
жались. Вот оно — лицо 
коллектива: никакого
единства. Среди тех, кто 
не поднял руку — быв
ший комсорг и ее близкие 
подруги. Будущее пока
жет, найдут ли девушки в 
себе силы преодолеть ам
бицию, помочь новому ком
соргу сплотить группу. 
Если поймут, говорит ку
ратор, то сессия не станет 
для них очередной «бе
дой», а жизнь в группе 
будет по-настоящему ин
тересной, комсомольской, 
какой и должна быть.

Н. КУЦАН.
ПОСЛЕСЛОВИЕ. Про

шло больше месяца. На
ступила экзаменационная 
сессия. Отчислен за неус
певаемость Н. Афанасьев 
и за пропуски занятий — 
И. Мочалова. Но мораль
ный климат улучшился. 
Все больше ребят понима
ют свою ответственность, 
взрослеют. Только на «от
лично» сдала три экзаме
на староста Люба Крече- 
това, на «хорошо» и «от
лично» — новый комсорг 
Е. Килунова, а также 
И. Прус, Е. Чивикова, 
Г. Стенькина, Г. Кошеле
ва, О. Экемееева. Но 
проблем еще много. Не 
получила несколько за
четов, пропуская занятия, 
Н. Карпова и вместе с 
ней В. Пушкарева и 
С. Кочеткова. И теперь 
уже ясно, что весенняя 
сессия для них успешно 
не закончится. Лучшие 
дни группы 5941 еще впе
реди...

(ул. Пирогова, / 18-а и 
пр. Кирова-2).

Комсомольске - профсо
юзному активу этих фа
культетов необходимо 
сделать боевитыми сред
ства наглядной агитации. 
Хороший опыт есть на 
кафедре промышленной 
и медицинской электрони
ки ЭФФ, на физико-техни
ческом и химико-техноло- 
шческом факультетах.

Большую ч роль в осве
щении социалистического 
соревнования групп в пе
риод сессии могут сыг
рать стенды «Комсомоль
ского прожектора» фа
культетов, но и они, к со
жалению, не заполняют
ся. Л. ЛОБАЧ.
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А базе ТПИ 7 ию
ня состоялся об
ластной семинар

На тему «Нау'ка — про
изводству». Партийные 
работникит ученые вузов, 
директора и йтециа листы 
предприятий обсуждали 
насущные Гпрбблемы уско
рения технического про
гресса: сокращение сро
ков, более широкое внед
рение результатов на за
водах области, укрепле
ние экспериментальной 
базы и улучшение коор
динации научных работ, 
усиление внимания уче
ных на узкие места про
изводства, на автоматиза
цию ручного труда.

— Наука стала реаль- ■ 
ной производительной си
лой, — оказал директор 
Института оптики ат
мосферы академик АН 
СССР В. Е. Зуев. Он рас
сказал о работе возглав
ляемого им Центра по ко-

Е Л Е Н И Е
—  ПОДЧИНИТЬ

ординации научных ис
следований, где были 
проанализированы самые 
острые проблемы и на их 
основе сформированы 
комплексные целевые про
граммы. Выполнение их 
требует объединения уси
лий представителей раз

ных ведомств. Но внедре
ние результатов исследо
ваний тормозит нехватка 
новейшего оборудования, 
средств вычислительной 
техники, в частности, 
стандартов КАМАК. В. Е. 
Зуев призвал руководите
лей предприятий повер
нуться лицом к, нуждам 
области.

науку интересам
— Ученые Томска 

должны, пересмотреть 
свои обязательства, ото
брать все самое сущест
венное для внедрения на 
предприятиях области, — 
отметил в своем выступ
лении участник семинара 
А. П. Мартынов. — Раз
работки будут внедряться 
быстро, если заводы в 
них остро нуждаются. 
Томская наука богата 
возможностями, но ис
пользуются они недоста
точно.

— Необходимо состав
лять научные планы в со
ответствии с цланами тех
нического перевооруже-

ВРЕМЕНИ
производства
ния предприятий, —пред
ложил член-корреспон
дент АН СССР В. Е. Па
нин. — До сих пор быва
ло и по-другому: ученый 
разрабатывал идею, кон
струировал прибор и за
тем предлагал заводу. 
Его брали и даже под
писывали акт о внедре
нии, но не всегда исполь
зовали, так как в это вре
мя на повестке дня стоя
ли более неотложные 
проблемы. Теперь это по
ложение должно изме
ниться, все вопросы свя
зи науки с производством 
нужно решать в свете 
постановления апрель

ского Пленума ЦК КПСС.
В. Е. Панин рассказал 

о возможностях порошко
вой металлургии, о ра
ботах по упрочнению ин
струментов, покритиковал 
руководителей ГПЗ-5 и 
«Сибэлактромоггора» за 
бесхозяйственное отноше
ние .к металлическим от
ходам, к изношенным де
талям, которые можно 
восстановить и пустить в 
дело. В Томске создается 
Центр по упрочнению и 
восстановлению метал
лов, ученый ‘ предложил 
организовать соответству
ющие участки на каждом 
заводе, смелее вводить 
новые организационные 
формы сотрудничества 
ученых с заводчанами.

— По инициативе по
литехников было органи
зовано 16 так называе
мых бригад внедрения,— 
оказал ректор ТПИ про
фессор И. П. Чучалин. — 
Такая форма сотрудниче
ства оправдала себя.

Об интересном опыте 
сотрудничества рассказал 
начальник СКВ объедине
ния «Оибэлектромотрр» 
Э. М. Гусельников.

На семинаре также вы
ступили- академик АН 
СССР Г. А. Месяц, ди
ректор объединения «Кон
тур» В. А. Татаринцев, 
директор объединения 
«Полюс»- Д. В. Голубев, 
директор ТЗРИ • Л. Д. 
Будницкий и другие.

В обсуждении проблем 
содружества науки с 
производством принял 
участие первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мель
ников.

Н. ПАВЛОВА.

Проводимые на кафед
ре автоматики и робото
техники исследования свя
заны с созданием пер
спективных интеллекту
альных роботов, которые 
в следующем году будут 
действовать в автомати
ческих цехах заводов с 
безлюдной технологией.

НА СНИМКЕ: в лабо
ратории подвижных робо
тов доцент кафедры А. Р. 
Свендровский и инженер 
Р. В. Трошин отлаживают 
систему технологического 
зрения транспортного ро
бота.

Фото М. Пасекова.

Трудом славны 
женщины

О них можно гово
рить много и тепло, и 
задушевно. Ибо каж
дая из эгих сотрудниц 
кафедры технологии 
силикатов вносит свою 
посильную лепту в 
дела и планы коллек
тива. Много занимают
ся со студентами в 
учебном и в воспита

тельном плане доцен
ты Н. Ф. Воронова, 
В. Н. Гурина, Э. Н. 
Беломестнова, Э. А. 
Губер. Хорошо знают 
студенты опытную ру
ку председателя УВК 
В. Н. Смиренской. 
Начинают овою педа
гогическую работу 
Т. В. Баталова и Т.С.

Петровокая. С головой 
ушли в научную рабо
ту Л. Е. Боберь, И. В. 
Мишунина, Е. А. Кар
пова, Н. С. Крашенин
никова. А что бы мы 
стоили без наших ла
борантов- Галины Ге
оргиевны, Полины Фе
доровны, Лидии Гри
горьевны. Вечно «кол
дует» со своей рентге
новской установкой 
Е. М. Дегтярева, и 
не один печатный лист 
уже напечатала наша 
машинистка — Люба.

Ю. АЛЕКСЕЕВ, 
доцент.

ДИСЦИПЛИНА ДЛЯ ВСЕХ

Право на
За пять месяцев этого 

года количество правона
рушений, совершенных 
студентами института, 
снизилась почти наполо
вину по сравнению с этим 
же периодом прошлого 
года. Более чем в два 
раза уменьшилось число 
попаданий в медвытрез
витель. Однако успокаи
ваться на достигнутом 
нельзя.

Каждый факт правона
рушения должен рассмат
риваться как ЧП, и нака
зание должно наступать 
незамедлительно. Пока 
это происходит не всегда.

Не во всех подразделе
ниях выполняется приказ 
ректора об отчислении 
студентов, устроивших 
пьянку в общежитии или 
попавших в медвытрезви
тель. Бывает, что мелкое 
хулиганство или скверно
словие остаются безнала-

строгость
данными. А ведь ком
плекс правовых мер хоро
шо известен всем руко
водителям, нужно только 
умело и неукоснительно 
его применять, чтобы 
каждый знал и помнил: 
за совершенный просту
пок придется отвечать по 
всей строгости. В тех 
подразделениях, где не 
следуют этому, пьяницам 
и нарушителям порядка 
живется вольготно. Так, 
за пять месяцев года на 
электрофизическом фа
культете и подготовитель
ном отделении наблюдает
ся рост правонарушений. 
Больше всего их по-преж
нему на электроэнергети
ческом. Стало больше 
приводов в милицию сту
дентов ГРФ, попаданий в 
медвытрезвитель электро
энергетикой. Упорно дер
жится за свой низкий

уровень в этом направле
нии МСФ.

В вытрезвителе побы
вали студенты Д. Бурман- 
тов (АВТФ), замечены в 
употреблении спиртного
A. Мухамбетсалиев,
B. Караваев, Н. Ами
нов (АЗМФ). Но заведую
щие кафедрами Ю. С. 
Мельников и Г. А. Сипай- 
лов не представили их на 
отчисление. Не рассмот
реть ли им простушки этих 
студентов в свете новых 
требований?

Необходимо уже в бли
жайшее время добиться 
полного искоренения вся
кого рода нарушений по
рядка студентами в об
щественных местах.

В. ПАНКИН, 
председатель совета 

по профилактике 
правонарушений.

ИСКОРЕНИМ ПЬЯНСТВО _________ _ - .. ...=
Активно прошли на факультетах партийные 

собрания, посвященные оздоровлению быта.
На это нацеливают принятые недавно доку
менты партии и правительства о преодолении 
пьянства и алкоголизма. Многие коллективы 
в целом здоровы в этом отношении, но и они 
нет-нет да и страдали от единичных случаев 
выпивок, находились повбды, чтобы «отме
тить» праздник, встречу с друзьями, защиту, 
окончание научных исследований.

ЧТО ЗАПИСАНО 
ПЕРОМ

ВО ВСЕХ партийных без спиртных напитков, 
организациях высказались На факультете создан 
за «сухой закон», особен- «луб трезвости «Исток», 
но для коммунистов. На- Комсомольцам поручено 
мечены добрые дела, разработать устав клуба. 
Коммунисты и весь кол- Должна быть усилена 
лектив НИИ ЯФ в целях антиалкогольная тематика 
укрепления здоровья со- бесед, лекций, «круглых» 
грудников, повышения их столов в центре общёсг- 
культурного уровня, обес- еенно-полишческой рабо- 
печения содержательного „ 
досуга поручил админиег- ты’ всех студенческих 
рации и общественным группах проведены собра- 
организациям побеспоко- ния, посвященные борьбе 
иться о ремонте спорив; с пьянством, 
ного городка и хоккейной
коробки в поселке «Спут- Т е п  лоэнрргетичедаий 
ник». Шире привлекать факультет разработал и 
сотрудников • и членов их утвердил на партийном 
семей к постоянным за- собрании план мероприя- 
нятиям спортом, чаще Ш Ц по искоренению пьян- 
проводить коллективные ства и алкоголизма. В 
выходы в театры, на кон- нем предусматривается 
церты, на выставки, в ознакомить с постановле- 
музеи. Сообща решено нием цк КПСС и У«а- 
получить «добро» на вы- 30м Президиума Верхов- 
деление земли для мицу- НОго Совета СССР абиту- 
ринских участков. Проф- риентов при подаче до- 
кому ТПИ предложено кументав в институт, сту- 
совдать комсомольский дентов, восстанавливаю- 
лйгерь для подростков, щихся на свой факультет, 
учеников старших клас- в  общежитиях создаются 
сов. уголки здоровья, прово-

Коммунисты ФТФ, все- дятся специальные лёк- 
цело одобряя и поддер- ции, беседы, встречи с 
живая принятые меры по медиками, работниками 
оздоровлению быта, по- юстиции. Продуманы
ста,новили считать появле- меры административ- 
вие в нетрезвом виде на ного и обществен- 
работе и в общественных ного воздействия к лицам, 
местах аморальным по- замеченным в употребле- 
ступком, недостойным вы- Нии алкоголя. Если кто-то 
сокого звания члена и придет нетрезвым на за- 
нандидата партии. При- няггия или на работу, бу- 
нять решительные меры- дет замечен в употребле- 
по устранению случаев нии спиртных напитков, в 
выпивок студентами по ТОм числе и пива, в обще- 
лшбому поводу, в том житии, его ждет отчисле- 
числе и защите диплом- ние (увольнение) из ин- 
ных проектов, проводов ститута, исключение из 
на службу в ряды Совет- партии, комсомола, проф- 
ской Армии, в праздники союза. Партийные бюро 
и т. д. Добиваться полно- и общественные организа- 
го исключения употребле- ции предусматривают соз- 
ния^ алкоголя в студенче- дание новых и активиза- 
ской среде. Комитету цию действующих клубов 
ВЛКСМ факультета и по интересам, секций 
студсовету общежития ре- спорта и ДОСААФ, круж- 
комендовано усилить ра- ков художественной само- 
боту клубов, штаба вы- деятельности, 
ходного дня, проводить На всех факультетах к 
студенческие праздники антиалкогольной програм

ме подключаются стенная 
печать и радио, средства 
наглядной агитации.

Но кое-где решения 
собраний были настолько 
сухи и лаконичны, что 
не могут служить ориен
тиром в дальнейшей рабо
те. На подготовительном 
отделении и на ХТФ лишь 
намечена разработка пла
нов. В НТВ ограничились 
общей формулировкой: 
«активизировать спортив
но-массовую и культурную 
работу в коллективе». 
Ничего конкретного не 
намечает и партийная ор
ганизация кафедры физ- 
воспиташя: провести лек
ции, беседы, оформить 
наглядную агитацию, 
когда, кто и где будет это 
делать — не указывает
ся.

Партийный комитет 
провел инструктивное со
вещание с представителя
ми общественных органи
заций, руководителями 
подразделений. Планы 
работ уже составлены. В 
столовой «Радуга» запре
щено проведение свадеб
ных торжеств со спирт
ным. А нашим молодеж
ным организациям пред
стоит разработать сцена
рии, ритуалы с привле
чением творческих коллек
тивов Дома культуры и 
факультетов.

Утвержден план меро
приятий . института по 
выполнению постановле
ния ЦК КПСС «О мерах 
по усилению борьбы с 
пьянством и алкоголиз
мом». Он предусматрива
ет широкую • организаци. 
онную и воспитательную 
работу, укрепление мате
риальной базы, улучше
ние быта студентов и со
трудников.

В обсуждении докумен
тов партии и правитель
ства, направленных на 
оздоровление быта, орга
низацию культурного от
дыха советских людей, 
воспитание трезвого обра
за жизни, приняло уча
стие около У тысяч сту
дентов и 3 тысячи сотруд
ников института. Мнение 
единодушно: одобрить
принятые меры, принять 
решения к их неукосни
тельному выполнению. 
Объединив усилия сто
ронников здорового досу
га, нужно будет вовлекать 
в него все новых и новых 
последователей и прово
дить в жизнь абсолютное 
воздержание от спиртно
го. Трезвость должна быть 
нормой жизни для каждо
го советского человека, 
ибо в этом заключается 
здоровье будущих поколе
ний.

Е. ЭИХГОРН,
зам. секретаря 

парткома.



г В е т е р а н ы
т р у д а

Чем измерить, что сделали вы 
В годы жизни, труда и борьбы, 
Комсомольцы далеких тридцатых, 
Поколенье нелегкой судьбы.

Шире шаг, ветераны труда!
Песню юности спойте свою.
Тверже шаг! Зорче взгляд! Как всегда, 
Ветераны сегодня в строю.

Как этапы большого пути: 
Сибкомбайн, Уралмаш и Кузбасс. 
Пятилеток года позади 

4 И военные раны у вас.
с Был нелегок, неровен ваш путь, 

Вы упрямо шагали вперед,
Вам пора бы сейчас отдохнуть, 
Но тревога и совесть зовут.

Беспокойно, как прежде, стучат 
Комсомольской закалки сердца. 
Ваша смена детей и внучат 
Подвиг ваш завершит до конца.

Так вперед же, гвардейцы труда!
Песню юности спойте свою.
Тверже шаг! Зорче взгляд! Навсегда 
Ветеран остается в строю.

Фрол ЖУРЕНКОВ, 
выпускник ТПИ 1940 года.

Н е д а в н о  состоя
лась встреча сту
дентов строитель

ного отряда «Каникула» 
АВТФ с выпускником 
ТПИ 1951 года, участни
ком Великой Отечествен
ной войны, ветераном 
труда О. Н. Касаткиным. 
Необычную экскурсию со
вершили они по улицам 
Томска начала XX века, 
посмотрев слайд-фильм, 
созданный по открыткам 
и фотографиям того вре
мени.

За два часа демонстра
ции фильма зрители по
знакомились с историей 
старинного русского го
рода Сибири, с его рево
люционными традициями, 
с удивительной архитек
турой дореволюционных 
зданий и теми событиями в 
Томске, которые предше
ствовали началу Великой 
Октябрьской революции.

Думский мост. Где он 
был? Кто его автор? 
Этот мост был построен 
по проекту декабриста 
Г. С. Батенькова, кото
рый просидел в Александ
ровском равелине 20 лет.

в  результате черносо
тенного погрома в 1905 
году сожжены театр Ко-

Н А Ш  Г О Р О Д ОГНИ ОБЩЕЖИТИИ

старинный, родной. . .
ролева, по своей архитек
туре напоминающий Ма
риинский театр (театр им. 
А. С. Пушкина в Ленин
граде) и здание управле
ния Сибирской железной 
дороги (ныне ТИАСУР).

вать, подтолкнуть на путь 
дальнейшего самостоя
тельного знакомства с
историей города и его 
достопримечательностями. 
Студенты слушали с
большим интересом. Ведь

летом они поедут на 
стройки города Гагарина, 
будут представлять наш 
Томск и многое смогут 
рассказать о нем своим 
новым друзьям.

Г. МОГИЛЬНИЦКАЯ.
В чем состояла просве

тительная деятельность 
П. И. Макудшна? Кто ос
новал Институт вакцин и 
сывороток, какова исто
рия его возникновения? 
Томский университет, Бо
танический сад, Научная 
библиотека...

На эти и многие другие 
вопросы могут теперь от
ветить все, кто прослу
шал увлекательный рас
сказ об истории Томска.

Конечно же, трудно уз
нать подробно обо всем 
за столь ограниченный 
отрезок времени. Но 
цель лекции—заинтересо-

НА СНИМКЕ: О. Н. Касаткин рассказывает сту
дентам о Томске.

Фото отряда «Каникула».

В БУДУЩЕМ учебном 
году для студентов треть
его курса нашего инсти
тута вводятся факульта
тивные занятия по физи
ческой культуре. Учиты
вая большое оздорови-
УГ‘~ -___________________

ФАКУЛЬТАТИВ 
ПО СПОРТУ

тельное и воспитательное 
значение физической 
культуры и спорта, Мин- 
вузы СССР и РСФСР 
предписывают наряду с 
обязательными по физи
ческой культуре на I и II 
курсах проводить регу
лярные факультативные 
занятия на старших кур
сах по четыре часа в не
делю.

Факультативные заня
тия могут включаться в 
расписание сверх установ
ленного на неделе норма
тива числа часов. Дека
нам факультетов, заве
дующим кафедрами про
филирующих предметов, 
кураторам групп необхо
димо обеспечить явку 
студентов на занятия.

— Мы уже несколько 
лет пробовали организо
вать такие занятия, —го
ворит заведующий кафед
рой физвоспитания В. Т. 
Иванов, — но пока не
удачно. Сейчас планиру
ем использовать бассейн, 
даем специалистов для 
занятий ритмической гим
настикой. Будем пытать
ся организовать занятия 
по атлетической гимна
стике, боксу и борьбе. На
чинаться они будут с 
3-х часов дня. Наша зада
ча — привлечь к этим за
нятиям наибольшее число 
студентов.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Его густой бас хорошо 
знаком томичам: более
двенадцати лет Э. А. Де- 
кало поет в народном 
оперном театре ТПИ. Мы, 
зрители, видим лишь ко
нечный результат работы 
— отлаженное сцениче
ское действие, пение «без 
сучка, без задоринки». 
Кажется, самодеятельным 
оперным актерам ничего 
не стоит выйти на сцену и 
спеть. Кажется...

Не будем спорить, рож
даются певцами или ста
новятся, но совершенно 
точно, что хороший пе
вец — это десять процен
тов таланта и девяносто 
—труда.

Эдуарду Декало повез
ло: он родился певцом. 
Впервые ему об этом ска
зала учительница Татья
на Арсентьевна в первом 
классе. На переменах 
малыши вставали в круг 
и разучивали новую пес
ню:

Вдруг откуда не возь- 
мися

Чернобровая лиса...
Когда во время нашей 

беседы Эдуард Александ
рович восстанавливал в 
памяти страницы своей 
биографии, то 'оказалось, 
что всю жизнь он пел. В 
Новосибирске он был в 
ансамбле юного железно
дорожника. Однажды его 
слушал известный совет
ский дирижер. Голос

НАСТУПИЛИ теплые 
дни отпуска, каникул и 
туристических походов. 
Ничто: ни леса, ни горы, 
ни степи — не привлека
ют человека так, как во
да. Отдых на воде и у 
воды приносит большую 
пользу для здоровья, а 
также доставляет нема
лое удовольствие и ра
дость отдыхающим. Каж
дое лето томичи стремят
ся отдохнуть у воды.

Но с того момента, как 
только человек вступил в 
воду, возникает необходи
мость заботиться о его 
безопасности. Отдых и 
труд человека надо обе
регать, чтобы исключить 
несчастные случаи. Таких 
случаев, к сожалению, у 
нас еще немало.

« Н Е  П Е

Эдуарда ему понравился, 
но гость из Москвы ска
зал: «Не будем оболь
щаться. Пора взросления 
может неузнаваемо изме
нить голос. Посмотрим, 
что будет дальше».

А дальше он поступил 
в Томский электромехани
ческий институт инжене
ров транспорта. И с пер
вого дня учебы участво
вал в самодеятельности. 
Там же исполнил первый 
«серьезный» романс — 
«Титулярный советник» 
Даргомыжского.

Пять лет учебы — лек
ций, зачетов, экзаменов, 
— пять лет пения. В 
конце пятидесятых годов 
Эдуард Декало стал лау
реатом городского конкур, 
са самодеятельности.

Думал ли он в то вре
мя сделать вокальное ис
кусство своей професси
ей? Наверное, если пытал
ся поступить на вечерние

В Кировском районе в 
прошлое лето утонуло 
восемь человек, из них 
один ребенок. Как пока
зывает многолетняя ста
тистика, гибель людей на 
воде происходит, как пра
вило, из-за нарушения 
правил купания и неуме
лого катания на лодках. 
Чаще всего трагические 
случаи на воде происхо
дят с людьми, находящи
мися в нетрезвом состоя
нии.

Большинство трагедий 
бывает, как правило, 
вдали от спасательных 
станций и постов. Устано
вить контроль на всем 
протяжении наших водое
мов нет возможности, зна
чит, помощь утопающему 
должен оказать тот, кто

В МИРЕ УВЛЕЧЕНИИ

Т Ь - Н Е

курсы музыкального учи
лища. Музыка станови
лась главным делом 
жизни, как и профессия 
инженера путей сообще
ния, подсказанная отцом 
инженером-железнодорож- 
-никем.

Не петь Декало уже 
не мог. Он исполнял 
арии, романсы. С годами 
приходил опыт, и не слу
чайно однажды, после ве-- 
чера отдыха на предприя
тии в Новосибирске, куда 
Декало распределился 
после окончания институ
та, к нему подошла не
высокая девушка и при
гласила в хор консервато
рии..

Хороший музыкант и 
отличный педагог Борис 
Семенович Певзнер после 
первого прослушивания 
зачислил Эдуарда Алек
сандровича в свой хор.

— Конечно, это было 
для меня неожидаено-

находится рядом с ним— 
его сосед, товарищ, друг.

Для выполнения этой 
задачи осводавские орга
низации стали прини
мать активное участие и 
содействие в массовом 
обучении населения, осо
бенно детей, плаванию. 
Это не только профилак
тическая мера от несчаст
ных случаев, но и верный 
путь к мастерству плов
цов-спасателей.

Большое значение так
же имеет разъяснитель
ная работа среди населе
ния—пропаганда правил 
поведения людей у реки.

Важную роль играет 
для предотвращения не
счастных случаев- подго
товка спасательных кад
ров, т. е. дружинников

М О Г У»
стью. Я только один из 
всех не имел музыкаль
ного образования и нот
ной грамоты не знал. Вот 
где началась работа. Там 
уже не приходилось вы
ступать на самодеятель
ном уровне. Долгие, 
упорные репетиции...

Три года и трижды в 
неделю хор консервато
рии (скоро он стал камер
ным хором из двадцати 
человек) по нескольку 
часов отрабатывал про
изведения Баха, Моцарта, 
русских классиков. И по
рой Декало был готов ска
зать: «Все, не могу боль
ше», но снова брал в 
руки папку с басовой 
партией и... Как теперь 
говорит Эдуард Александ
рович, его новосибирский 
период закончился боль
шой победой: появились
новые творческие силы, 
терпение и заметная доля 
профессионализма в ис
полнении.

А потом был Томск — 
город студенческой юно
сти и народный оперный 
театр (тогда он был еще 
студией) Томского поли
технического института. 
Здесь охотно взяли в 
свой коллектив человека

по безопасности на воде, 
инструкторов по плава
нию, водителей мало
мерных судов, которых 
готовит школа ОСВОДа.

Необходимо, чтобы 
каждый пионерский ла
герь был обеспечен инст
руктором по плаванию, 
чтобы места купания бы
ли специально оборудова
ны, среди купающихся 
всегда были осводовцы, 
готовые в любую минуту 
оказать помощь терпя
щим бедствие на воде.

Самое любимое занятие 
летом для детей — это 
покупаться, поплавать. 
Поэтому в летний период 
необходимо всем родите
лям, педагогам, всем 
взрослым разъяснять ре
бятам правила поведения

с хорошим басом и скоро 
подружились с ним.

Но и здесь не стала 
жизнь Декало спокойной 
и легкой. Нагрузка на 
сольное выступление ло
жится совсем иная, чем 
на человека, поющего в 
хоре. Нужно было посто
янно следить за голосом, 
работать над дыханием. 
Кроме того, опера — это 
сценическая игра, жест, 
мимика, различная окрас
ка голоса. Приходилось 
воспитывать в себе не 
просто певца, но и акте
ра.
Первый помощник — ху
дожественный руководи
тель театра — В. П. 
Мельниченко.

— Он радостью отда
ет нам все, что знает,—- 
говорит Э. Декало. —Он 
хочет, чтоб мы не просто 
вышли и спели, а чтобы 
работали на профессио
нальном уровне.

Вот я г! думаю: у
Эдуарда Дакало и его то
варищей есть цель — 
спеть на профессиональ
ной сцене. Есть люди, ко
торые чем бы ни занима
лись, ни увлекались, хотят 
работать «по большому 
счету». Такие люди дела
ют нашу жизнь красивее, 
они не только сами увле
чены, но и увлекают дру
гих. Музыкой, творчест
вом, искусством.

М. КРЕЧМЕР.

у воды и на воде. Товари
щи, помните: умеющий
плавать тоже должен по
стоянно соблюдать осто
рожность, не заплывать 
за знаки ограждения, не 
подплывать к проходящим 
судам, катерам, лодкам, 
не нырять в незнакомых 
местах. Остерегайтесь 
быстрого течения, воро
нок. Если попали в водо
ворот, не пугайтесь, на
берите побольше воздуха 
в легкие, погрузитесь в 
воду и, сделав сильный 
рывок по направлению те
чения, всплывайте на по
верхность. Соблюдение 
этих советов поможет 
вам избежать опасных 
ситуаций. :

Т. СИДОРЕНКО, 
председатель ^Кировского 

райсовета ОСВОДа.
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К А К  В Е С Т И  С Е Б Я  Н А  В О Д Е

Мы беседовали с Э. А. Декало в его каби
нете. У главного инженера Томского филиала 
управления Гипротюменнефтегаз выдалось не
сколько свободных минут в конце рабочего 
дня. Мы говорили об его увлечении пением.

— Эдуард Александрович, какая ваша за
ветная мечта?

— Исполнить партию Мефистофеля на про
фессиональной сцене.


